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Compte-rendu de la 88e réunion publique 

tenue le lundi 4 mai 2009, 
de 20h00 à 20h35, au bureau du District scolaire, à Tracadie-Sheila 

 

 
 

PRÉSENCES  ABSENCES 
 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Josée Arseneau 

Marcel Basque 

Roger Boudreau 

Annie Chiasson-Doiron 

Line Collin  

Gilles Gagné 

Gilmond Larocque 

Marc-Alphonse Leclair  

Gérard Robichaud 

Rachel Savoie 

  

 

Odette Robichaud 

PERSONNEL DU DISTRICT 9    Absences    
Claude Giroux, directeur général   Carole Raymond, dir. ressources humaines

    

Robert Roy-Boudreau, directeur de l’éducation 

Gina Benoit St-Pierre, DSAF      

PUBLIC     
   (3) membres du public  

  

 

 

 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION 

Monsieur Gérard Robichaud, vice-président, ouvre la réunion à 20h00, et souhaite la 

bienvenue aux membres du public.   

 

2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 

Madame Odette Robichaud, présidente, a motivé son absence. 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

04-05-454 Proposé par Gilmond Larocque et dûment appuyé de Roger 

Boudreau, il est résolu que l’ordre du jour soit accepté avec l’ajout du point 7.2 

– Envoi de la lettre au ministre Lamrock. 

 
        Proposition adoptée à l'unanimité 



Compte-rendu de la 88
e
 réunion du CED tenue le 4 mai 2009   (Page 2 de 6)   

 
 
 

88
e
 RÉUNION PUBLIQUE DU CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 9 DE LA PÉNINSULE ACADIENNE 

Le lundi 4 mai 2009, à 20h00, au bureau du District scolaire, 3376, rue Principale, à Tracadie-Sheila 
 

ORDRE DU JOUR 
 
 

 

20h00 1. Ouverture de la réunion 

 2. Vérification du quorum et des absences  

 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour  

 4. Lecture et adoption du compte-rendu de la réunion du 6 avril 2009   . 

 

 5. Questions découlant du procès-verbal du 6 avril 2009 
5.1  GRC – (Rapport révisé situation drogues) 

5.2  Prix reconnaissance (FCENB) - nomination 

5.3  Journée de travail avec Léon Richard – 6 juin 2009 

5.4  Formation des sous-comités «Priorités du CED»-Comité Réflexion école de demain 

5.5  Invitation à la présidente – Conseil d’adm. Fédération des Caisses pop. acadiennes 

5.6  Plan éducatif du District scolaire 9 

 6. Rapports  
6.1  Rapport de la direction générale 

6.2  Rapport de la présidente 

 7. Affaires nouvelles 
7.1 -  Banquet de la Fondation communautaire de la Péninsule acadienne 2009 

7.2 -  Envoi de la lettre au ministre Lamrock   

 8. Informations diverses 
Diverses publications dont :  (Treizième édition de la Dictée française Richelieu;  Sans vision, un peuple meurt;  Une 

plus grande place pour le français dans la fonction publique;  Le financement de la politique du livre n’est pas menacé;  Dictéé 

PGL;   Campbellton remporte la Gougoune dorée;  Semaine provinciale de la fierté française à La Villla des Amis;  Lamrock 

voudrait suspendre la politique de réduction d’un élève par classe;  Un corridor de la littératie à La Villa des Amis;  Concours 

provincial de dessins;  Don au Fonds d’aide aux élèves de l’école L’Envolée;  Facebook nuit au rendement scolaire des 

étudiants;  Au Nouveau-Brunswick, on met l’emphase sur la sensibilisation du droit auprès de la clientèle étudiante;  

Autisme : une sommité à Miramichi;  Des bibliothèques scolaires amputées;  Opinion-Gilmond Larocque « La fierté 

française »;  Présence assurée des élèves des 22 écoles du District scolaire 9 de la Péninsule acadienne au Congrès mondial 

acadien 2009;  Littératie : Lamrock veut compter sur des bénévoles;  Des élèves découvrent la capitale;  Pour le bien des 

enfants;  Une entente est une entente;  Des brosses à dents pour les élèves de La Villa des Amis;  Des parents font l’éloge de 

l’éducation à la maison;  Un entrepreneur de Tracadie-Sheila veut promouvoir les métiers;  Reconnaissance du travail des 

secrétaires;  Minibus : objectif atteint à W.-A.-Losier;  Minifoire à Tracadie-Sheila;  Éducation : le ministre accusé de semer 

la zizanie;  Demande de l’école Léandre-LeGresley;  Vie d’cheval, du théâtre pour adolescents fait en Acadie;  Acadieman est 

une menace;  Une bonne nouvelle pour Noah Richard;  La fragilisation d’un système scolaire;  Éducation : des postes non 

enseignants seront abolis;  Le grand livre de l’amour de soi;  Le travail des bénévoles est souligné;  À la recherche de radon 

dans les écoles;  Faibles résultats en français, études…en anglais?  SPORTS :  Victoire de l’Envolée;  L’envolée triomphe à 

Paquetville;  Badminton scolaire : place aux championnats;  Volleyball : les Bisons veulent surprendre;  Victoire du Tremplin 

à Shippagan;  Après Mathieu, voilà Annie;  Volleyball féminin : les écoles francophones sen vedette) 

 9. Questions des membres du Conseil d'éducation 

 10. Parole au public 

 11. Levée de la réunion   
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4. LECTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 6 AVRIL 2009 
 

04-05-455  Proposé par Line Collin et dûment appuyé de Marc-Alphonse 

Leclair, il est résolu d’adopter le procès-verbal du 6 avril 2009 tel que présenté. 
 

        Proposition adoptée à l’unanimité 
 

 

5. QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 6 AVRIL 2009 

5.1  GRC – (Rapport révisé situation drogues) 

Une rencontre a eu lieu ce matin, au bureau du District, avec des membres de la GRC.  

Les membres de la GRC nous ont présenté leur plan Zone libre de drogues (Drug free 

zone).  Un tableau révisé sur la situation des drogues dans les écoles sera remis aux 

membres du Comité de travail du CED, à la réunion du 26 mai prochain.   

 

5.2  PRIX RECONNAISSANCE (FCENB) - nomination 

Faire parvenir avant le 18 mai 2009, le nom de la personne que vous voulez  soumettre à 

Line Collin, membre du comité de sélection.  Line enverra un courriel aux conseillers et 

conseillères leur faisant un rappel de la date à respecter. 

 

 

5.3  Journée de travail avec Léon Richard – 6 juin 2009 

Le vice-président avise les conseillers qu’une journée de travail sur le plan de travail du 

CED, aura lieu le samedi 6 juin prochain, au bureau du District scolaire, de 9h à 16h avec 

monsieur Léon Richard.  Il demande aux conseillers de réserver cette date à leur 

agenda et leur rappelle l’importance de cette journée. 

 

5.4  Formation des sous-comités « Priorités du CED » 

 

Les comités seront formés de la façon suivante, et il restera à déterminer sur quel 

comité madame Odette serait intéressée de faire partie :   
Activités physiques et Éducation physique (Annie Chiasson-Doiron, Marcel Basque et Gilmond Larocque) 
Inclusion scolaire (Roger Boudreau, Line Collin) 
Écoles communautaires (Gilles Gagné, Rachel Savoie) 
Résultats scolaires (Josée Arseneau, Gérard Robichaud) 
Langue, Culture, Arts et Métiers (Gilmond Larocque, Roger Boudreau) 
 

5.5  Invitation à la présidente – Conseil d’administration Fédération des Caisses 

populaire acadiennes 

 

04-05-456  Proposé par Marcel Basque  et dûment appuyé de Roger 

Boudreau, il est résolu que le Conseil d’éducation accepte la participation de la 

présidente ou d’un remplaçant à la réunion du Conseil d’administration de la 

Fédération des Caisses populaires acadiennes le 8 et le 9 mai 2009, à Caraquet.  
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        Proposition adoptée à l’unanimité 

  

 

5.6  Plan éducatif du District scolaire 9 

 

04-05-457  Proposé par Marcel Basque et dûment appuyé de Marc-Alphonse 

Leclair,  il est résolu que le Conseil d’éducation accepte le « Plan éducatif du 

District scolaire 9 pour l’année scolaire 2009-2010 » tel que présenté. 

 

        Proposition adoptée à l’unanimité 
 

 

 

6. RAPPORTS 

6.1  Rapport de la direction générale 

Monsieur Giroux  présente un rapport des dernières activités. 

- Demande de cotisation  « collecte de fonds - bibliothèque de l’école La Source »:  Le 

District a cotisé 3500 $.  L’argent a été transféré le 31 mars 2009. 

- Nominations à des postes de direction pour 2009-2010, dont : 
Jean-Pierre Devost, directeur du Centre scolaire La Fontaine pour un mandat de 5 ans 
Tessa Brideau, directrice de l’école L’Amitié pour un mandat de 5 ans 
Hélène Morais, directrice en intérim pour 1 an à l’école La Source 
Rita Robichaud, directrice en intérim pour 1 an à l’école La Relève 
Cédric McGrath, directeur en intérim pour 1 an à l’école Le Tremplin 
Yves McGraw, directeur en intérim pour 1 an à l’école Sr-St-Alexandre 
Denise Haché-Mallet, directrice en intérim pour 1 an à l’école Marie-Esther 
Julie Cormier, mandat renouvelé pour 1 an à la direction adjointe de l’école Louis-Mailloux 
William Pinet, mandat renouvelé pour 1 an à la direction adjointe de l’école Louis-Mailloux 
Le poste à la direction de l’école Le Maillon et Léandre-LeGresley sera ouvert selon la décision des 
parents pour le statut de l’école. 
Une rencontre a eu lieu avec le sous-ministre, le sous-ministre adjoint, le directeur des 

services pédagogiques et monsieur Rino Lévesque.  Le début de cette rencontre s’est 

déroulé  à l’école La Villa des Amis.  La direction de l’école, monsieur Denis Losier a 

présenté son programme d’activités physiques.  La visite à cette école d’une durée 

d’une heure et demie a été très satisfaisante. Monsieur Losier a fait part de l’’impact 

que ce programme a sur les élèves.  L’équipe ministérielle et l’équipe de direction du 

bureau du District sauf madame Carole Raymond qui était à Fredericton pour 

négociations se sont réunies par la suite au bureau du District scolaire.  Cette 

rencontre a permis des échanges sur plusieurs dossiers.     Les commentaires des gens 

du MENB étaient très satisfaisants.  Ça a réellement permis des belles conversations 

et de bonnes réponses à nos questionnements.  Ce fut très positif comme rencontre.     
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6.2  Rapport de la présidente 

La présidente étant absente, son rapport suivra à la prochaine réunion. 

 

 

7. AFFAIRES NOUVELLES 

7.1  Banquet de la Fondation communautaire de la Péninsule acadienne 2009 

Rachel Savoie, Annie Chiasson-Doiron, Line Collin  et Gilmond Larocque sont 

intéressés d’y participer.  Madame Odette a déjà fait part de son intérêt d’y 

assister. 

 

04-05-458  Proposé par Marcel Basque et  appuyé de Line Collin, il est 

résolu que le Conseil d’éducation procède à l’achat de 8 billets pour une table de 

8 personnes au souper bénéfice de la Fondation communautaire de la Péninsule 

acadienne. 

 

        Proposition adoptée à l’unanimité 

 

7.2   Lettre au ministre Lamrock  

 

04-05-459  Proposé par Marcel Basque, et dûment appuyé de Gilles Gagné, 

il est résolu qu’une lettre soit envoyée au ministre de l’Éducation, Kelly Lamrock, 

par le Conseil d’éducation pour l’aviser que le Conseil prévoit examiner la 

fermeture possible de deux écoles.   

        Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

8. INFORMATIONS DIVERSES 

 Une copie de diverses publications récentes est remise aux membres pour leur 

information. 

 

9. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉDUCATION 

9.1  - Le conseiller Gilmond Larocque demande si le poste de direction adjointe  est 

ouvert. 

Le directeur général lui dit que le poste est présentement ouvert, et qu’il n’est pas 

encore comblé. 

 

9.2 La conseillère Annie Chiasson-Doiron remercie monsieur Robert Roy-Boudreau pour 

la présentation du plan éducatif et dit ressentir une nouvelle ère dans le plan éducatif 



Compte-rendu de la 88
e
 réunion du CED tenue le 4 mai 2009   (Page 6 de 6)   

présenté.   Elle voit le changement que le District veut apporter, et dit avoir confiance 

dans le plan éducatif du District. 

Monsieur Boudreau remercie la conseillère.  

 

9.3  Le conseiller Gérard Robichaud aimerait revoir le tableau révisé sur la situation des 

drogues dans les écoles.   

Le directeur général révisera le tableau des drogues avec les directions à leur prochaine 

réunion du mois de mai.  La tableau sera, par la suite, réévalué avec le Conseil 

d’éducation. 

 

 

10. PAROLE AU PUBLIC 

 Le vice-président invite les membres du public à émettre leurs commentaires. 

 10.1    Un membre du public qui est aussi un employé du District scolaire dit être venu 

à la réunion par intérêt.   

 

   10.2  Une madame de la région de Pokemouche se dit concernée par la lettre envoyée 

au ministre de l’éducation.    

Le directeur général l’avise que cette lettre est envoyée au ministre lorsque le Conseil 

d’éducation envisage la possibilité d’une éventuelle fermeture d’école.   À ce moment-ci, 

le Conseil regarde seulement les possibilités.  Des consultations auprès du public seront 

tenues.  Les parents concernés seront consultés.   

 

 

11. LEVÉE DE LA RÉUNION 

 La réunion se termine à 20h35.     

 

 
 
 

_________________________   ____________________________  

Gérard Robichaud, vice- président   Claude Giroux, secrétaire du Conseil 


